

## Gobierno de Santiago y USS celebran el Primer Encuentro Regional de Servicios Sanitarios Rurales

**E**l Gobierno de Santiago, en colaboración con La Universidad San Sebastián (USS), organizó el Primer Encuentro Regional de Servicios Sanitarios Rurales, evento clave para abordar los desafíos y avances en la gestión del agua potable en áreas rurales de la Región Metropolitana. El encuentro reunió a más de 250 actores del sistema de Agua Potable Rural (APR) y se constituyó como un importante hito para fortalecer la colaboración público-privada en torno a los ecosistemas hídricos rurales, promoviendo la asociatividad entre los diversos actores.

En el encuentro se destacó el importante rol de los Servicios Sanitarios Rurales (SSR), que tras la aprobación de la Ley 20.998, han comenzado a recibir apoyo a través de diversos programas. Uno de estos es el programa de asistencia técnica y capacitación impulsado por el Gobierno Regional Metropolitano y ejecutado por la Facultad de Ingeniería, Arquitectura y Diseño de la USS, que asesoró a Comités de Agua Potable Rural (APR) en las provincias de Melipilla y Talagante, fortaleciendo su gestión y promoviendo prácticas sostenibles en la administración de los recursos hídricos rurales.

"A través de estas iniciativas y fondos concursables, buscamos educar y promover prácticas sostenibles en la gestión de los comités y cooperativas de servicios de agua potable, fortaleciendo el trabajo colaborativo público-privado en torno a los ecosistemas hídricos rurales de cada territorio", señaló Claudio Orrego, Gobernador de Santiago. "La posibilidad de fortalecer las competencias técnicas de los sistemas sanitarios rurales forma parte de nuestro compromiso de vinculación con el medio y contribución al desarrollo del país", explicó Hugo Lavados Montes, Rector de la Universidad San Sebastián.

"Este primer encuentro representa un paso decisivo hacia la creación de un modelo replicable en otras regiones del país, que busca seguir reduciendo las brechas de acceso al agua en las zonas rurales de Chile", expresó el decano de la Facultad de Ingeniería, Arquitectura y Diseño USS, Drago Vodanovic.

### Brecha de acceso al agua urbana y rural

Gracias a los fondos concursables del Gobierno de Santiago, se ha logrado avanzar en el cumplimiento del Objetivo de Desarrollo Sostenible 6 de la ONU: garantizar la disponibilidad de agua, su gestión sostenible y el saneamiento para todos.

Uno de los principales desafíos para alcanzar esta meta es la brecha existente entre las áreas urbanas y rurales. "Chile se destaca a nivel urbano por su abastecimiento de agua potable y el saneamiento de aguas servidas, con niveles de cobertura y calidad comparables a los de cualquier país desarrollado", afirmó el Rector Lavados.

Sin embargo, en los sectores rurales, aunque más de 2 millones de personas tienen acceso al agua en sus hogares, aún persisten diferencias significativas. En las áreas rurales concentradas, la cobertura alcanza el 98% de la población, mientras que en las semi concentradas solo llega al 45%. Actualmente, casi 400.000 familias rurales carecen de un abastecimiento domiciliario de agua que cumpla con los estándares de cantidad y calidad necesarios.

"Estas brechas son precisamente las que buscamos reducir mediante el fortalecimiento de los Comités de agua potable rural a través de encuentros, proyectos de asistencia técnica y capacitaciones como el Diplomado en Fortalecimiento de Organizaciones Sociales de Agua Potable Rural," destacó el Gobernador de Santiago, Claudio Orrego.

### Programas FNDR desarrollados por la USS

Durante el encuentro, se presentaron los avances del proyecto de Vinculación con el Medio "Capacitación y Asistencia Técnica para Sistemas de APR", implementado por la Facultad de Ingeniería, Arquitectura y Diseño (FIAD) USS. Este programa ha permitido acelerar la ejecución de 10 proyectos críticos que, en condiciones normales, habrían tardado hasta 10 años en completarse, reduciendo el tiempo de ejecución a solo tres años aproximadamente.

También se destacó la capacitación de 170 operarios y dirigentes de APR mediante el Diplomado de Fortalecimiento de Organizaciones Sociales de Agua Potable Rural, ofrecido por la USS para mejorar sus competencias en áreas como sostenibilidad, tecnología y gestión eficiente de recursos hídricos.

